



## Taizé

Taizé, das ist ein kleiner Ort im Burgund in Frankreich.

Taizé steht auch für eine ökumenische Gemeinschaft von Brüdern, die von Frère Roger gegründet wurde. Für ihn war es ein Anliegen und eine immerwährende Suche, wie etwas von Frieden und Gemeinschaft gelebt werden kann, in einer Welt, in der so viel an Unfrieden, Krieg und Zerstörung ist. So führte ihn sein Weg nach dem Theologiestudium von der Schweiz nach Frankreich, wo er in Taizé, einem ganz kleinen Dörfchen, ein Haus kaufte und in der Zeit des 2. Weltkrieges sich zunächst einsetzte für Juden und Kriegsflüchtlinge, die verfolgt wurden, die kein Obdach mehr hatten. Er gab ihnen Herberge und Essen und verhalf ihnen zur Flucht. Nach dem Krieg kümmerte er sich um deutsche Kriegsgefangene, die dort in Lagern untergebracht waren, brachte ihnen Essen und lud sie zum Gottesdienst ein. Für Frère Roger war es immer wichtig die Persönlichkeit und den Glauben seines Gegenübers zu respektieren und sich gemeinsam auf den Weg zu machen, um zu sehen, was dem Leben und dem Frieden dient. Dieses Suchen immer auch mit der Liebe Gottes in Verbindung zu bringen, die nicht trennt und ausschließt, sondern Grenzen überwindet und Herzen berührt, das war sein Anliegen und führte dazu, dass sich schon bald andere mit ihm auf den Weg machten. Ihre Suche und ihr Handeln hatte Ausstrahlung und führte schließlich immer mehr Menschen - vor allem auch ganz viele Jugendliche - nach Taizé, um dort gemeinsam nachzudenken über ein Leben, welches mit dazu beitragen kann, dass Hoffnung und Vertrauen wachsen. Die Gottesdienste sind dabei ein zentraler Bestandteil: im warmen Licht der Kerzen zur Stille zu finden; im gemeinsamen Singen, von Liedern, die weiterklingen; im Hören auf Worte der Bibel, die von Gottes Liebe reden und in der Gemeinschaft miteinander, die stärkt und verbindet.

Auch bei uns in den Dekanaten Alfeld und Vogelsberg finden regelmäßig Taizé-Gottesdienste an unterschiedlichen Orten statt, die ökumenisch vorbereitet und durchgeführt werden (siehe Karte). Sie sind herzlich eingeladen, sich mit hineinnehmen zu lassen, in die Lieder, die weiterklingen, in das warme Licht der Kerzen, in die Stille und in die Freude des Miteinander-Feierns und Miteinander-Glaubens.

**Infos: Kath. Jugendzentrale: 06641 / 61665 und Ev. Dekanat Vogelsberg: 06641 / 645493**